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Direzione  del Consiglio Comunale                                       Commissione Consiliare Controllo 

VERBALE   N. 7

SEDUTA DEL 23.02.2021

Redatto ai sensi dell’art. 32 Regolamento del Consiglio Comunale e degli altri organi istituzionali

L’anno  2021 (duemilaventuno),  il  giorno  23  (ventitreé )  del  mese  di  Febbraio,  la  Commissione
Controllo eè  convocata alle ore 12.15 in modalitaè  telematica, secondo  quanto previsto dalla Legge 27
del 24 Aprile 2020 con il seguente ordine del giorno:

 Comunicazioni del Presidente;

 Audizione  del  Presidente  dott.  Nicola  Ciolini  e  dell’Amministratore  Delegato  dott.
Alberto  Irace,  in  merito  alla  situazione  attuale  e  futura  dell’Azienda  Alia  Servizi
Ambientali SpA; 

 Approvazione verbale precedente seduta;

 Varie ed eventuali

Per la segreteria della Commissione Consiliare  eè  presente la Sig.ra Annalisa Di Salvatore;  verificata
la presenza dei /delle  Consiglieri/re procede con l’appello dei  presenti  telematicamente  alle ore
12.15 la Vicepresidente F. Calìè, M. Fratini,  L. Masi, D. Palagi, L. Perini ; alle ore 12.20  E. Conti, A.
D’Ambrisi, A. Draghi; alle ore  12.22 N. Armentano,  U. Bocci; 

CARICA NOMINATIVO IN SOSTITUZIONE DI
Vicepresidente Francesca Calìè 
Componente Nicola Armentano
Componente Ubaldo Bocci
Componente Enrico Conti            
Componente Angelo D’Ambrisi
Componente Emanuele Draghi   
Componente Massimo Fratini 
Componente Lorenzo Masi             
Componente Dmitrij Palagi
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Componente Letizia Perini

Per la Direzione del Consiglio eè  presente il Sig. Vieri Gaddi per la diretta in streaming. 

Per l’amministrazione comunale  eè  presente il dirigente S. Santoro.

Per l’Azienda Alia SpA, sono presenti il Presidente dott. Nicola Ciolini e dell’Amministratore Delegato

dott. Alberto Irace

 La Vicepresidente F. Calìè, dato il benvenuto agli invitati, alle ore 12.23 apre la seduta ed illustrato

l’ordine del giorno prima di cedere spazio ai loro interventi, comunica che eè  visibile  il verbale della

seduta del 19, 29 gennaio e del 2 febbraio 2021  e dati per approvati a fine  seduta se non ci saranno

obiezioni da parte dei presenti. ,  daè   la parola all’ AD dottor  A. Irace.

Alle ore 12.25 si connette il Presidente Antonio Montelatici.

Nel suo discorso il dottor Irace, fa presente che il processo  del piano industriale di Alia,  si rivela non

attuale,  in ragione ad  una serie di vincoli dovuti principalmente all ’impiantistica.

L’Azienda  a  seguito  del  nuovo  contesto,  sta  analizzando  i  procedimenti   di  valorizzazione  del

materiale raccolto, trattato  e infine smaltito mediante determinate tecnologie; l’utilizzo del termo

valorizzatore risulta essere un sistema  non praticabile  per cui  sul recupero della materia in termini

di  costi,   l’Azienda  di concerto con i patner industriali,  valuteraè   se  dirigersi verso altri sistemi

alternativi al termo valorizzatore.

 Il  processo industriale  dei rifiuti, risulta un processo complesso, in quanto le modalitaè  di raccolta e

di trasporto incidono sull’efficienza operativa  degli impianti, per cui andranno individuate soluzioni

anche in ragione ai  molteplici vincoli di natura politica.  

Entro la fine del mese di marzo commenta Irace, ai principali azionisti e al  cda   saraè  sottoposto un

piano industriale strategico e contestualmente con l’Autoritaè  d’Ambito, saranno messe a punto  le

norme sulla regolazione. Con l’amministrazione, eè  in corso un lavoro stringente che vedraè  anche il

coinvolgimento  di  Arera   per  la  definizione  di   metodologie  procedurali,  al  fine  anche  di  un

contenimento delle tariffe; l’attuale sistema contrattuale, prevede che i costi  di gestione dei servizi

aumentino  non solo  per  l’assenza  degli  impianti  ma,  anche per  le  modalitaè  con cui  vengono

organizzati i servizi  di raccolta e trasporto, essendo disciplinati tramite appalto.  
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Il  controllo che si  esplica attraverso la disciplina del processo,   limita fortemente la capacitaè   di

introdurre  innovazioni  al fine di ridurre i  costi,  tant’eè  che tra il 2017 e il 2020,  si eè  verificato un

aumento sostanziale dei costi.

In questa futura  definizione del piano industriale, l’Ad Irace,  auspica  che la Regione Toscana in

termini di pianificazione, espleti le proprie scelte riguardo le  modalitaè  di smaltimento dei rifiuti

considerando anche  le scelte  dell’Azienda. 

Interviene il Presidente dottor Ciolini, specificando che il quadro presentato dall’AD, rappresenta lo

stato attuale di Alia, un’Azienda  nata  tre anni fa dalla fusione di piuè  Aziende e   composta  da soli

soci pubblici, con 2600 dipendenti e con  una gestione diretta di 58 Comuni.  

 La scelta intrapresa dall’amministrazione comunale sul sistema di raccolta  porta a porta,  eè  una

scelta che verraè  sostenuta  politicamente da Alia, un passaggio non semplice per gli utenti e che

comporteraè  necessariamente  un  aumento  delle  tariffe  che  comunque  l’Azienda  provvederaè  a

costantemente a monitorate. 

Il  Consigliere  M.  Fratini,  sottolinea  che  Alia  sui  rifiuti   per  covid  ha  adottato   un   servizio

all’avanguardia, in tal senso vuole sapere l’entitaè  del costo sostenuto dall’Azienda  e come  l’Azienda

pensa di risolvere  le questioni che riguardano  l’ evasione del pagamento della tassa sui rifiuti e

l’abbandono dei rifiuti ai cassonetti .

Il  dottor Irace specifica che il  costo per  la  raccolta dei rifiuti  covid si  aggira complessivamente

intorno  ai  10  milioni  di  euro.   Per  quanto  riguarda  l’abbandono  dei  rifiuti,  Alia  andraè  verso

l’automazione e la digitalizzazione per cui gli accessi, saranno controllati in maniera  elettronica con

cassonetti e punti di raccolta sempre piuè  evoluti tecnologicamente; questa tipologia di soluzione,

genereraè  il punto di equilibrio della raccolta porta a porta cioeè  tanto piuè  il conferimento di raccolta

tramite cassonetti potraè  essere preciso ed efficace, tanto meno ci saraè  la necessitaè  di un porta a

porta spinto;  la prospettiva futura di Alia eè  l’offerta di un servizio adeguato e funzionale ai   bisogni

dei cittadini.

Il Consigliere D. Palagi  chiede chiarimenti sul  processo di confronto con Multiutility e   sul termo

valorizzatore. 

Il dottor Irace evidenzia che il processo   riguardante  la Multiutility, sarà un processo  complesso

e articolato,  che includerà la gestione di tutti i servizi;  Alia parteciperà ai  tavoli di lavoro per

una  definizione  del  piano  industriale  della  Multiutility  promuovendo  efficienza  nei  servizi  e
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buoni risultati economici sia per gli azionisti che per i patner esterni e per  l’Azienda stessa, oltre

una buona  governance.

Il  Consigliere  E.  Draghi  chiede  che  nella  zona  di  Sorgane,  venga  mantenuto  il  servizio  dei

cassonetti in quanto ritiene non opportuno il servizio porta a porta  essendo zona ad  alta densità

di utenza;   chiede  chiarimenti  sulla comunità bengalese.

Il  dottor  Irace  chiarisce  che  sul  sistema  di  raccolta  dei  rifiuti,  la  competenza  ricade  sul

l’amministrazione comunale; l’Azienda al corrente della questione a breve avrà un incontro con

la comunità bengalese.  

Terminati gli interventi, il Presidente A. Montelatici  ringraziati i vertici di Alia, dà per  approvati

i verbali.

Si prosegue con l’appello nominale dei/delle Consiglieri/re

CARICA NOMINATIVO IN SOSTITUZIONE DI
Presidente Antonio Montelatici
Vicepresidente Francesca Calìè 
Componente Nicola Armentano
Componente Ubaldo Bocci
Componente Enrico Conti            
Componente Angelo D’Ambrisi
Componente Emanuele Draghi   
Componente Massimo Fratini 
Componente Lorenzo Masi             
Componente Dmitrij Palagi
Componente Letizia Perini

Il Presidente A. Montelatici  dichiara chiusa la seduta alle ore  13.30.

Verbale letto ed approvato in data 06.07.2021
   

    La  segretaria Il Presidente
Annalisa di Salvatore                                Antonio Montelatici
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